

La Constancia

—Ha llegado á esta capital el general Clavijo que manda la brigada de caballería, de guarnición en Burgos.

—Procedente de Málaga, llegarán esta semana, el alcalde de la citada capital andaluza don Ramón María Pérez de Torres, acompañado de su distinguida hija.

—El gobernador de Pamplona señor Ortega, ha llegado á San Sebastián.

—Para Pamplona salió ayer la maestra doña Javiera Zarzana.

—De los baños de Alzola ha regresado el señor Salazar teniente de alcalde de nuestro Ayuntamiento.

—Para Pamplona, Zaragoza y Alicante salieron ayer nuestro queridísimo diputado por Azpeitia don Manuel Senante y su distinguida señora.

En Pamplona se detendrá nuestro diputado en vista de las excitaciones que le han dirigido los interesados navarros.

En Zaragoza harán una visita á la Virgen del Pilar los distinguidos viajeros á quienes deseamos un felicísimo viaje.

Noticias**Alcohol para quemar**

Véase anuncio cuarta plana.

La Kermesse

Señores que han enviado lotes para la Kermesse:

Señora de Arrese, condesa viuda de Torre-Muzquiz, señores de Orbea, marquesa de San Felices de Aragón, viuda de Suárez, marqueses de Perijáa, marqueses del Risbal, señora de Odrozola, marquesa viuda de Martorell, don Luis Bruguera, señora de Iriarte, señores de Alonso Zavala, señora de Godó, marqueses de Torrelaguna, señores de Recio, señora viuda de Maruri, señores de Carballo, doña Candelaria Bell de Padilla, señores Sansinenea é hijos, doña Cruz Muñoz, señores de don Félix Churruca, señorita Matilde de Irazabal, Mercedes Ruiz de Laffitte.

En metálico

Excmos. Sres. Duques de Arcos, doña Dolores Iturria, don Victor Samaniego, don Daniel Samaniego y señora viuda de Lappiur.

Conato de incendio

Ayer tarde se inició un pequeño incendio en la calle de Zubia, número 28, á consecuencia de haber comenzado á arder el cable de la luz eléctrica.

Inmediatamente acudió el retén de bomberos de San Martín, consiguiendo apagarlo á los pocos momentos sin que afortunadamente hubiera que lamentar desgracias personales.

De duelo

Nos hemos enterado, y con verdadera pena la consignamos, que el día 11 del pasado mes falleció en la República Argentina (Azul) el joven don Tomás Otegui, natural de Cegama (q. e. p. d.)

Bien sabe su familia y en especial nuestro querido amigo don Alvaro Otegui, maestro de Urnieta, la parte vivísima que tomamos en su justo dolor por tan lamentable suceso, y á nuestros lectores suplicamos una oración para el finado joven.

Eso automóviles

En el Antiguo fué denunciado el dueño del automóvil número 31, de Bilbao, por llevar excesiva velocidad.

El mismo dueño y automóvil fué denunciado tres veces en Miracocha, por la misma falta, habiendo estado en una de ellas á punto de arrollar al celador que se puso delante para que moderara la carrera.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados los siguientes:

Francisco Borda, de dos años, de la extracción de un cuerpo extraño de la fosa nasal.

Blanca Iboz, de tres años, de una herida contusa en la frente, que se la ocasionó á consecuencia de una caída.

Gerardo Neira, de 18 años, de una herida incisa en la mano derecha.

Vicenta Liceaga, de 50 años, de una herida en la mano izquierda.

Los mercados

Durante el presente mes, los mercados públicos de la localidad

se abrirán á las cinco de la mañana y se cerrarán á las ocho de la noche.

Una caída

Ayer tarde ocurrió en el paseo de la Concha un sensible accidente.

Se hallaba jugando en el pretil, frente á la plaza de Cervantes, el niño de dos años, Ventura Lampre, el cual se encontraba en compañía de su hermano, niño de nueve años.

En un descuido que tuvo éste, cayó el pequeño del pretil á la rampa, causándose varias heridas.

Auxiliado por varios transeúntes se le trasladó á la casa de socorro.

En este benéfico centro fué asistido por el facultativo de guardia señor Uzcanga, quien después de un minucioso reconocimiento le apreció varias fuertes contusiones en la frente, practicándole la primera cura.

Después de curado se le trasladó á su domicilio.

Taurinas

Ayer mañana llegaron los toros del conde de Santa Coloma que serán lidiados el domingo próximo por Fuentes, Bombita y Machaqueito.

El desencajonamiento de los bichos se verificó á las ocho de la mañana y cuantos aficionados tuvieron ocasión de verlos quedaron agradablemente impresionados respecto á la presencia de los toros.

Se traen los nombres de «Tramillero», «León», «Lusito», «Peñarrubia», «Contador» y «Curioso», éste último colorado y los demás negros.

La empresa ha telegrafiado á Santa Coloma, dándole las gracias por haber enviado una excelente corrida.

Ha llegado á San Sebastián y recibe consultas de diez á doce, en la calle de Urbina, 50, 1.^o, el reputado especialista D. Alfredo Gallego, director del Instituto de Curación para enfermos de garganta, nariz y oídos, en Madrid, San Bernardo, 18, duplicado. Seguridad completa en cura de oína (fetidez aliento). Su tratamiento para combatir tan repugnante enfermedad, causa de divorcio, es el único que la hace desaparecer por completo. Patente 1.^a clase 194. Practica todas las operaciones para curar la sordera, flujo de oídos y demás enfermedades relacionadas con la especialidad á que se dedica.

Denuncias

A la inspección municipal fueron denunciados ayer dos cocheros que armaron un escándalo en el patio de la estación; Juan José Vidente, por embriaguez, é Ignacio Tolarechipi que conducía un carro, por haber chocado con un árbol; una mujer que dió un bofetón á una joven, por haber reñido con su hija estirándola de los cabellos.

Atropello

En Miracruz fué atropellada ayer tarde por un carro que procedente de Pasajes se dirigía á San Sebastián cargado de tabaco, el niño de 12 años llamado Ignacio Iraeta, habiéndole producido la rotura de un dedo del pie con desprendimiento de la uña.

Fué asistido en la clínica del doctor Vic.

A bailar

El jueves próximo en el correo saldrán 25 individuos de la sociedad «Euskal-dantzaris» á las órdenes del señor Urtubi, para tomar parte en el concurso de bailes que en la Coruña se han de celebrar los días 10 y 11 del corriente mes.

Multados

El gobernador civil ha impuesto la multa de 75 pesetas á Julián Jiménez y Nemesio Alonso, que armaron un fuerte escándalo en la vía pública.

Por insolventes ingresaron en la cárcel para sufrir prisión subsidiaria.

También impuso la multa de 500 pesetas á una «socia» llamada Ana Fernández dueña del piso 2.^o de la casa núm. 7 de la calle de San Jerónimo, por dedicarse á la prostitución clandestina.

A los propietarios

Necesitando tomar en arriendo una casa que sirva de cuartel á la fuerza de la guardia civil, los propietarios que deseen alquilar su finca pueden presentar sus proposiciones en el plazo de seis días en

las oficinas de la comandancia, sita en el barrio del Antiguo.

El tipo que ha de servir en la licitación es de 11.000 pesetas anuales.

Disposiciones

Habiéndose notado que los tranvías llevan una velocidad mayor de la concedida por R. O., en evitación de accidentes que puedan ocurrir y de quejas del vecindario y forasteros, la alcaldía ha comunicado á las empresas de las tres compañías, para que se sirvan ordenar que lleven los tranvías marcha más moderada, así como también, para que éstos cuando se dirijan de la ciudad hacia Atxorreria, procuren no hacer parada alguna entre el café de Kutz y la casa del Sr. Gros.

De enseñanza

Los maestros de las escuelas públicas señores Garroñoain, Zarzana y Lanz, han remitido á la sección de Fomento del Ayuntamiento, las relaciones nominales de los alumnos matriculados que han concursado á sus respectivos centros de enseñanza durante el mes de Julio último.

Arbitrios municipales

Por concepto de arbitrios municipales se hizo ayer la siguiente recaudación:

En la alhóndiga 9.082,90 pesetas. Y en el matadero 1.164,56.

«La Constancia»

Puntos de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narrica, 24, tienda.

Estanco de la calle Mayor, frente al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulevard).

Puesto de periódicos en la calle de Urbina.

Puesto de periódicos en la calle de Miracruz, (barrio de Gros).

Estanco en la misma calle de Miracruz.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

BOLETIN DIARIO

Santoral.—Día 7 de Agosto.—Ss. Cayetano, confesor y fd., Donato, obispo y mártir, Pedro, Julián y compañeros mártires, y Alberto.

Música

Programa de las piezas que ejecutará en el kiosco del Boulevard hoy la Banda municipal:

A las nueve de la noche

- 1.^a «La sentinelle», paso doble.—Siquid.
- 2.^a «Marcha solemne».—Párés.
- 3.^a «María Luisita», gavota.—Echeverría.
- 4.^a «Los diamantes de la corona», overture.—Auber.
- 5.^a «Minueto del septimino».—Beethoven.
- 6.^a «Amorosa», vals.—Berger.

Movimiento de viajeros

Día 6 de Agosto de 1907

Entrados 3.650

Salidos 2.729

De mas. 921

Existencia anterior. 19.010

Existencia. 19.931

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Angeles Tellechea Galparsoro.

Pedro García y Aldazabol.

Defunciones

Alvaro Solaz Fernández.

Mariano Huesca Fernández.

Fermina Iribar Crucelegui.

Juan Aragón Gutiérrez.

Anastasio Aizpuru Casares.

CONFERENCIA**Madrid**

7—1—30 m.

De Marruecos

Recibense en Madrid graves noticias de Casablanca que han sido durante todo el día la comidilla en todas partes.

Intentaron los franceses desembarcar y fueron molestados por los moros, que comenzaron

ron á tirotearlos en cuanto las fuerzas de desembarco pusieron pie en tierra.

El «Galilee» comenzó entonces á cañonear la plaza, causando á los kabileños grandes bajas y ocasionando en la población importantes destrozos.

El jefe de los kabileños se rindió á los franceses cuando vió que toda resistencia era imposible.

«El Liberal» dedica un artículo á la cuestión de Marruecos.

Dice que está justificada la desconfianza general por lo poco que se ha hecho siempre en circunstancias análogas, pues los españoles guardamos desagrables memorias de otros casos análogos.

Dice también que estamos en vísperas de un nuevo fracaso y recomienda á los ministros mucha circunspección, manifestando que debemos protestar enérgicamente de los sucesos de Casablanca y exigir una fuerte indemnización y el castigo de los culpables, pero que de ahí á realizar una intervención y llevar á cabo una ocupación, va gran diferencia.

Insiste en que la acción del gobierno debe limitarse á enviar buques que protejan las vidas e intereses de los españoles en Casablanca, donde los nuestros forman la colonia extranjera más numerosa, y en otros puertos de Marruecos, pero sin hacer nada más, ya que nos exponemos á perder mucho y á no ganar nada.

Señala la prudencia de Inglaterra á pesar de haber aceptado las mismas obligaciones que España en los pactos internacionales celebrados con nuestra nación y con Francia.

El barco francés «Durclay» ha salido para Mazagán con objeto de proteger á los europeos residentes en dicha plaza.

El ministro de Negocios extranjeros del Sultán Mohamed Torres se halla enfermo.

Las potencias han pedido que sea inmediatamente sustituido pues se le considera responsable de lo que ha ocurrido creyéndose que el Sultán accederá á la petición y lo sustituirá con el Mokri.

Sigue el malestar general en el imperio.

La situación de Casablanca es muy grave.

Francia ha acordado consultar á las naciones interesadas acerca de la necesidad de la ocupación de los puertos marruecos.

Italia ha pedido al gobierno del Sultán fuertes indemnizaciones por los tres súbditos muertos y el otro herido, que han sido víctimas de estos sucesos y se muestra dispuesta á obrar con energía.

Más detalles

Nuevos despachos recibidos de Tánger y Casablanca dan mayores detalles del combate librado por los franceses con los moros, combate en que también tomó parte nuestro cañonero «Alvaro de Bazán».

Los buques «Darclay» y «Galilee» desembarcaron 150 marinos y apenas pusieron estos el pie en ti